

■ Editorial

A fines del año pasado, pusimos a disposición de nuestros clientes y amigos una prueba piloto de esta publicación. Hoy, desde Marinelli S.A., volvemos a acercarles un nuevo número de esta propuesta.

Durante nuestros más de 70 años de vida, hemos mantenido y mantenemos un fuerte vínculo con la comunidad pampeana fundamentado en la trayectoria, el compromiso y la calidad de atención y servicio.

Deseamos enriquecer e incrementar nuestra relación; así, llegamos a ustedes con un producto editorial para toda la familia. A través de esta nueva herramienta de comunicación queremos brindar un espacio para compartir ideas e intereses, en el cual nos podamos nutrir con los aportes que nos hagan mientras disfrutan y se entretienen con su lectura.

En distintas secciones, compartiremos información de interés general; historias de vida; material literario y otros contenidos que esperamos acrecentar con vuestra colaboración.

Por último, quienes hacemos Marinelli día a día, agradecemos la confianza en nuestro trabajo y renovamos así nuestro compromiso con el deseo de que *En Compañía* fortalezca nuestro diálogo.

Muchas gracias y hasta el próximo número.

■ En Marinelli

Filomena, Matilda y yo

A fines del mes de junio, la autora de esta novela hizo su presentación en nuestro local de Cnel. Gil.



Con la presencia de amigos, algunos medios locales y público en general, Andrea Luque Álvarez, joven escritora pampeana, presentó su primera novela: "Filomena, Matilda y yo".

La cita fue el sábado 28 de junio, en el nuevo entpiso de nuestra librería, donde los presentes pudieron disfrutar de un café mientras escucharon a la autora contar acerca del proceso de escritura, la veracidad del relato y algunos otros detalles de esta conmovedora historia.

"Mi intención es que quien lea el libro se conmueva como yo lo hice al conocer y escribir la historia", afirmó Andrea. "Es un relato sencillo y accesible para todos, pero con un gran trasfondo humano".

"Filomena, Matilda y yo" es una publicación de la editorial De los Cuatro Vientos y narra una historia conmovedora basada en hechos reales ocurridos en la provincia de La Pampa donde la escritora ha preservado la verdadera identidad de cada uno pero la relata tal como es.

Como fue en esta oportunidad, desde Marinelli S.A., seguiremos brindando el espacio necesario para colaborar en la difusión de la literatura y otras expresiones artísticas a toda la comunidad pampeana.

¡Volvieron al cole y ganaron!

Con el comienzo del ciclo lectivo 2008, organizamos la promoción "La Vuelta al cole".

Durante los meses de febrero y marzo se llevó a cabo la promoción "La Vuelta al Cole", a través de la cual sorteamos 5 kits de accesorios de computación y una computadora. La iniciativa fue todo un éxito y un gran número de clientes y público en general, tanto de Santa Rosa como del interior de la provincia, completaron sus cupones y participaron de la misma. Los siguientes establecimientos educativos resultaron beneficiados con un kit de accesorios de computación compuesto por 10 teclados y 10 mouse respectivamente:

- **COLEGIO SANTO TOMÁS**, de Santa Rosa, a través del cupón depositado por Eina Christensen.
- **COLEGIO NORMAL**, de General Acha, a través del cupón depositado por María Martínez.
- **ESCUELA N° 1**, de Santa Rosa, a través del cupón depositado por Laura Silvia Villalba.
- **INSTITUTO PAMPEANO DE ENSEÑANZA MEDIA (IPEM)**, de Santa Rosa, a través del cupón depositado por Margarita Ripa.
- **ESCUELA HOGAR**, de Loventué e **INSTITUTO SAN JUAN BOSCO**, de Victorica, a través del cupón depositado por Mariela Lis Kenny.

Entre los 5 cupones ganadores, se sorteó la computadora. Y aquí la afortunada fue MARIELA LIS KENNY, quien al momento de recibir su premio manifestó estar muy emocionada y agradecida.



■ Rincón literario

El valor de las librerías

Las librerías no tienen un carrito. Pero tienen siempre una persona que lo escucha y lo asesora.

En las librerías no se concentra gran cantidad de gente. Pero siempre hay alguien con quien hablar.

En el supermercado usted se lleva lo que encuentra. En las librerías se lleva lo que necesita.

El supermercado espera el comienzo de clases. Las librerías lo esperan a usted todo el año.

En el supermercado usted tiene espacio. En las librerías usted tiene confianza.

En el supermercado usted cree que compra más barato. En las librerías realmente compra más barato.

El supermercado está abierto todo el año. Las librerías están surtidas todo el año.

Pero más allá de todas estas razones, no hay en ningún supermercado, alguien que tenga la sonrisa más linda que la de su librero amigo.

■ Los libros más leídos

- 1 **El juego del ángel**; Carlos Ruiz Zafón.
- 2 **Historias de diván**; Gabriel Rojón.
- 3 **El combustible espiritual**; Ari Paluch.
- 4 **Espejos**; Eduardo Galeano.
- 5 **Tuya**; Claudia Piñeiro.
- 6 **Gente tóxica**; Bernardo Stamateas.
- 7 **La pasión según Carmela**; Marcos Aguinis.
- 8 **La llorona**; Marcela Serrano.
- 9 **Hombre rico, hombre pobre**; Marcelo Elbaum.
- 10 **El secreto**; Rhonda Byrne.

Ranking de los libros más vendidos en nuestros locales durante el mes de junio.

■ La buena noticia

Actitud ejemplar

No abundan; pero que las hay, las hay. En cada número, en este espacio compartiremos noticias gratas y esperanzadoras reflejadas en los principales medios de comunicación locales, nacionales e internacionales.

En épocas donde la desconfianza, el pesimismo y el egoísmo están a la orden del día, durante el mes de mayo pudimos leer en las páginas del matutino pi-quesense "La Reforma" una noticia que nos llenó de esperanza, orgullo y alegría.

Verónica Luna, que trabaja en la limpieza del microcentro de Gral. Pico y gana \$800 por mes, estaba una mañana realizando sus tareas como todos los días y vio cómo un hombre que bajaba de una camioneta se olvidaba en el cordón de la vereda un maletín. Lo tomó y vio que en su interior había una importante su-

ma de dinero y varios elementos de valor, como una cámara digital y una notebook.

Preguntó si alguien sabía quién era ese hombre, pero no pudo averiguar mucho. Entonces, conservó consigo el maletín y esperó a que el hombre volviera. Y así fue. El dueño del maletín olvidado volvió por él y se encontró con la grata sorpresa de que Verónica se lo había "cuidado". El hombre, inmensamente agradecido, recompensó a Verónica, quien en ningún momento dudó en devolver lo que no era suyo.

■ Diccionario

¿Y esa palabra?!

La mayoría de la gente que tiene el español como lengua materna, conoce y utiliza casi 8000 palabras. Los más elocuentes, pueden utilizar 20.000; pero nuestro idioma contiene muchas más palabras que, seguramente, desconocemos su significado. Palabras difíciles, extrañas o en desuso, aquí compartimos algunas de ellas.

Chupóptero: ¡ Linda palabra existe en nuestro idioma natal! Seguramente muy pocos la conocen; pero como nuestra querida, enorme y vapuleada lengua castellana tiene para todos nuestros gustos, es una palabra que nos indica algo cotidiano y de nuestra lamentable realidad. A continuación, la definición del diccionario de la RAE; cualquier semejanza con nuestros cotidianos "ñoquis" es pura coincidencia:

CHUPÓPTERO: m. y f. despectivo. Persona que vive sin trabajar o que percibe uno o más sueldos por un trabajo que no realiza.

Jauto: bien valdría utilizar esta palabra cuando uno llega, como invitado a una cena con amigos, esperando con todos los sentidos puestos en la sorpresa que nos deparará una mesa bien servida. Luego de un brindis, todos se disponen a saborear el vistoso manjar; pero solo con llevárselo a la boca y sentir, sin ningún temor a equivocarnos, que el esmero puesto ha sido en vano ya que... ¡no nos queda otro remedio que pedir el salero!

JAUTO/TA: adj. Insípido y sin sal.

Patochada: lamentablemente, esta palabra se refiere a algo que en la actualidad, tanto en nuestro país como en el mundo, está a la orden del día en los más diversos ámbitos. Sin ir más lejos, alcanza con sintonizar la radio o encender un rato de televisión para escucharlo o verlo...

PATOCADA: f. Disparate, despropósito, dicho necio o grosero.

marinelli

En Marinelli, lo que necesitás,
siempre a mano.

Desde 1937, siempre.

Amoblamiento
para oficinas
y comercios.

Libros, textos
escolares, artículos
de librería y artística.

Computación,
fotocopadoras
e impresoras.

Papelería e
insumos varios.

Artículos
para el hogar.

Servicio técnico.

■ Argentinos que hicieron historia

"Manu" Ginóbili, campeón donde juegue

Luego de una gran actuación en el último campeonato de la NBA y ante la cercanía de los Juegos Olímpicos de Pekín, hoy el protagonista de este espacio de Emanuel Ginóbili

Se lo considera, y sin dudas lo es, uno de los mejores jugadores de básquetbol que haya surgido de Sudamérica. Y tal vez, este joven bahiense de 30 años, estaba predestinado; sólo basta con repasar su entono familiar para darse cuenta.

"Los Ginóbili" están desde siempre ligados al deporte de los aros. El abuelo paterno fue uno de los fundadores de Bahiense Junior, que luego se fusionó con Deportivo Norte y dio nacimiento a Bahiense del Norte, equipo en el que se inició Emanuel; papá Jorge fue jugador, director técnico y presidente del club; sus tres hijos, pasaron todos por esa entidad como basquetbolistas y jugaron en la Liga Nacional. Y como si esto fuera poco, Manu hizo su último aporte, ¡Marianela, su esposa, es la hija de Luis Oroño, quien jugó muchas temporadas en la Liga Nacional!

Luego de un par de años de jugar y destacarse en importantes equipos locales, y como suele pasar con los talentos, su magia siguió en el extranjero, más precisamente en Italia. Manu tuvo allí una mayor exposición e importantes equipos internacionales comenzaron a disputarse su pase. Pero el gran salto ocurrió en el 2002 cuando, tras una destacada actuación con la Selección Argentina en la Copa del Mundo en Indianápolis, firmó contrato con San Antonio Spurs y así desembarcó en la NBA.

Ya en su primera temporada, llevó a los Spurs al título de 2002/03. Y al año siguiente, guió a la Selección Nacional a la medalla de oro en los Juegos Olímpicos de Atenas.

En cuanto a su vida personal, Manu habla a la perfección inglés e italiano, ama la música latina, viajar a playas tropicales y es un fanático de Internet. Además, junto a su esposa, hace un par de años crearon una fundación que tiene como objetivo colaborar con los niños de bajos recursos, brindándoles ayuda en todo lo relacionado a su educación y salud.

Quienes lo conocen, declaran que la fama y el dinero no lo han cambiado; que sigue siendo el mismo pibe tranquilo que cada vez que vuelve al país, disfruta de la calma de su hogar en Bahía Blanca, donde descansa y comparte asados con sus amigos de la infancia.



Nombre: Emanuel David Ginóbili.
Fecha de nacimiento: 28 de julio de 1977.
Procedencia: Bahía Blanca, Pcia. de Buenos Aires.
Peso: 95,5 kg.
Altura: 1,96 cm.
Posición: Guardia - Ala.
Debut en Primera: en septiembre de 1993; Bahiense del Norte vs. El Nacional.
Debut en Liga Nacional: en septiembre de 1995; Peñarol vs. Andino.
Debut Selección Mayor: en el Mundial de Atenas; en julio de 1998; contra Nigeria.
Debut NBA: en octubre de 2002; San Antonio Spurs vs. Los Angeles Lakers.

20 de julio: Día del amigo

El Día Internacional del Amigo tiene origen en Argentina, y se lo debemos a Enrique Ernesto Febraro, un profesor de psicología, músico y odontólogo que un 20 de julio, en honor a la llegada del hombre a la luna y como una forma de unir a los pueblos a través de lazos de amistad bajo el lema "Un pueblo de amigos es una Nación imbatible", envió más de 1000 cartas a diferentes países.

Le respondieron 700 personas y enseguida, el Día del Amigo quedó instaurado en 100 naciones diferentes donde cada año, todos los días 20 del mes de julio, los amigos se reúnen y dedican un día a la amistad.

Si bien la amistad se cultiva día a día, es bueno contar con una fecha especial para agasajar a los amigos, dedicarles un tiempo especial y organizar, por ejemplo, una salida o una reunión para homenajearlos. O también, sorprenderlos con algún presente para que sepan cuánto valoramos tenerlos cerca y saber que podemos contar con ellos en todo momento.

En nuestro local de la calle Cnel. Gil tenemos una gran variedad de posibilidades para que elijas el regalo perfecto para tus amigos. ¡Te esperamos!

■ Tecnología e informática

Consejos para elegir una notebook

¿Estás pensando en comprarte una notebook o en renovar la que ya tenés? A continuación te brindamos algunas recomendaciones para tener en cuenta.

Hoy en día, hay una gran variedad de modelos, con diferentes funcionalidades y una amplia gama de precios. Entonces, antes de efectuar la compra de una notebook, es necesario elegir bien pensando en la funcionalidad que le vamos a dar.

La memoria

Para la elección de la cantidad de memoria se debe considerar el standard actual del mercado. Por ejemplo, se sabe que para correr Windows XP es importante tener, como mínimo, 256 MB de memoria RAM. Sin embargo, lo ideal es tener 512 MB para no afectar la performance. Por lo tanto, elegí siempre una notebook que tenga capacidad de memoria para correr cómodamente el software que utilizás diariamente y que te permita una expansión futura.

El procesador

En cuanto al procesador, no es necesario escoger el más poderoso (pero tampoco es recomendable uno menor a 1.2 GHz), pero sí es necesario que el procesador cuente

con recursos de economía de energía, que ayudan a evitar el calentamiento haciendo que la batería dure más tiempo.

Disco rígido

Dado que los discos rígidos para notebooks son de menor tamaño que los utilizados en las PC, esto hace que sean un poco más caros. Por eso, la elección de un disco rígido con gran capacidad sólo debe ser considerada en caso de necesidad, para poder evitar un aumento considerable en el costo de la compra. Tené en cuenta no elegir un modelo con poca capacidad pensando en economizar, porque si el disco rígido estuviera discontinuado (o cerca de ser discontinuado), su precio puede ser menor que un disco de capacidad mayor. Aún así, elegí un disco de 40 GB en vez de uno de 20 GB, por ejemplo.

En la actualidad muchas son las marcas de notebooks que se ofrecen. Ante esta variedad, es importante que te asegures que los requisitos arriba descritos se cumplan y se ajusten a tus necesidades.

julio			agosto		
1 Día del Arquitecto.	Día del Asistente Social y Día de la Intercultura nacional.	3 Día del Locutor.	EFE MÉRIDES		
4 Día Nacional del Médico Rural.	Día Internacional de las Cooperativas, Día Nacional del Cooperativismo y Día de la Empleada.	7 Día de la Conservación del Suelo.			
8 Día del Inventor.	Declaración de la Independencia Argentina.	10 Día del Comercio.	2 Día del Trabajador Gastronómico.	4 Día del Panadero.	Día de la Enseñanza Agropecuaria y Día del Niño.
Día Mundial de la Población. Día Nacional del Bandonseño.	Día Nacional de la Medicina Social.	Día Nacional de las Telecomunicaciones.	7 Día de la Marina Mercante.	Día Internacional de las Poblaciones Indígenas del Mundo.	Día de Fuerza Aérea Argentina y Día Nacional de la Isla de los Estados.
11 Día de los Intereses Argentinos en el Mar.	Día Nacional del Automovilismo Deportivo.	13 Recordatorio del atentado terrorista a la sede de la ANIA DAA.	11 Día del Dentista.	Día Internacional de la Juventud y Día de la Televisión.	Día del Cerealista y Día del Algodonero.
12 Día del Químico Industrial.	Día del Amigo.	23 Día del Payador.	10 Día del Párrafo.	Día del Abuelo y Día del Despachante de Aduana.	Día del Filatelista.
24 Día de la Evangelización en América.	Día del Antropólogo.	Día de la Gendarmería Nacional.	Día Mundial del Folklore y Día del Folklore Argentino.	Día Internacional del Recuerdo de la Tronca de Esclavos y de su Abolición.	Día Nacional de la Solidaridad.
29 Día de los Valores Humanos.	Día de la Siderurgia.		29 Día del Arbol y Día del Abogado.	Santa Rosa de Lima.	Día de la Frigata Presidente Sarmiento y Día Internacional de la Solidaridad.

En Marinelli, además de tener una amplia gama de notebooks para ofrecerte, también contamos con un Equipo de Técnicos que podrán guiarte en la compra de tu próxima computadora portátil.

Marinelli, la excelencia en computación.

Las mejores marcas - Notebooks - Monitores - Insumos - Servicio Técnico



marinelli

Todo al año, mucho más que librería.

Pelaggrini 155 - www.marinelli.com.ar

■ Correo de lectores

Este espacio está destinado para los lectores de *En Compañía*. Aquí, número a número, iremos publicando los mensajes que nos hagan llegar. En esta oportunidad, compartimos un interesante relato que nos enviara un lector luego de la publicación del mes de octubre pasado.

Aquellos zaguanes de la calle Gil...

Quienes hayan caminado por años las calles del centro de nuestra ciudad, sin dudas recordarán esas importantes puertas de los zaguanes que daban a la calle Gil, en el tramo entre la avenida San Martín y Lisandro de la Torre.

Esa cuadra, que salía de la Plaza y comenzaba en la esquina del Banco Hipotecario y el Automóvil Club, llegando hasta el viejo edificio de "La Verdulería de Gil", era una de las cuadras tradicionales de la ciudad; recorrida por todos aquellos afincados en la parte sur de Santa Rosa, en las cercanías de la Villa Santillán, y en su regreso luego del paseo al centro. Esa cuadra, sobre todo en su acera del este, tenía numerosos zaguanes, con puertas de madera trabajada artesanalmente y con destacados herrajes en bronce. Esos zaguanes, esas puertas altas de madera, fueron desapareciendo con el tiempo. Los memoriosos coinciden en que esas desapariciones fueron invariablemente los sacrificios impuestos por el avance y el progreso.

Hoy mismo, queda solamente una de esas puertas, a punto de ser conquistada por ese progreso, a punto de desaparecer para ser reemplazada por una más moderna edificación.

Quizá de esa manera, allá por la década del cincuenta, uno de aquellos zaguanes de la calle Gil fue cerrado para que en su lugar pudiera abrirse un pequeño local de librería que comenzó su gestión comercial bajo la batuta de un personaje tan recordado como querido: doña Narcisca Rodríguez de Marinelli.

Guillermo Julio Gazia
Un memorioso.

Pueden escribirnos a info@marinelli.com.ar. Aguardamos ansiosos sus mensajes, comentarios y sugerencias.

■ Navegando

Con ayuda de Internet

Hoy en día, la computadora puede ser una gran aliada a la hora de resolver las tareas escolares.



Internet ofrece diversos sitios especializados según asignaturas y brinda de manera gratuita material de consulta, ejercicios y enlaces a páginas con buenos contenidos sobre matemáticas, historia, geografía o lengua entre otros. A continuación, detallamos algunos de ellos:

- **www.educ.ar**: sitio obligado para los estudiantes de nuestro país. Ofrece contenidos de lengua, matemáticas, ciencias sociales y naturales, actividades organizadas según las edades de los chicos y enlaces a páginas con más material.
- **www.apuntes21.com**: orientado más específicamente a estudiantes de los últimos años del secundario o universitarios.
- **www.escolares.net**: portal con buenos artículos para resolver dudas escolares.
- **www.diccionarios.com** y **www.el-castellano.com**: portales exclusivos para Lengua donde cada visitante podrá conocer el significado de palabras en español, sus sinónimos y antónimos, y su traducción al inglés, francés y catalán. También explican diversas reglas de gramática y es posible conocer la conjugación de todos los verbos reconocidos por la Real Academia.
- **www.historiadelpais.com.ar** y **www.elhistoriador.com.ar**: sitios indicados para conocer y entender los sucesos políticos, sociales y económicos de la historia de nuestro país.
- **www.matematicas.net** y **www.redemat.com**: allí encontrarán todo lo necesario quienes necesiten ayuda con la teoría de conjuntos, los polinomios o la regla de tres compuesta y todo lo relacionado con las matemáticas.

■ Hora libre

Problema de los tres interruptores

Este es un problema sin "trampas": Con los datos que se brindan, uno debería estar en condiciones de resolverlo.

Se tiene una habitación vacía, con excepción de una bombita de luz colgada desde el techo. El interruptor que activa la luz se encuentra en la parte exterior de la habitación. Es más: no solo hay un interruptor, si no que hay 3 iguales, indistinguibles. Se sabe que solo una de las "llaves" activa la luz (y que la luz funciona, naturalmente). El problema consiste en lo siguiente: La puerta de la habitación está cerrada. Uno tiene el tiempo que quiera para "jugar" con los interruptores. Puede hacer cualquier combinación que quiera con ellos, pero puede entrar en la habitación solo una vez. En el momento de salir, uno debe estar en condiciones de poder decir: "Esta es la llave que activa la luz". Los tres interruptores son iguales y están los tres en la misma posición: la de apagado. Para aclarar aún más: mientras la puerta está cerrada y uno

está afuera, puede entretenerse con los interruptores tanto como quiera. Pero habrá un momento en que decidirá entrar en la habitación. No hay problema. Uno lo hace. Pero cuando sale, tiene que poder contestar la pregunta de Cual de los tres interruptores es el que activa la lamparita. Una vez más: El problema no tiene trampas. No es que se vea por debajo de la puerta, ni que haya una ventana que da al exterior y que le permita a uno ver que es lo que pasa adentro, nada de eso. El problema se puede resolver sin golpes bajos.

Ahora les toca a ustedes.

Adrián Paenza; *Matemática, ¿estás ahí?*; pág. 155; colección "Ciencia que ladra"; Editorial Universidad Nacional de Quilmes y Siglo XXI Editores; 2006.

marinelli

Pellegrini 155 - www.marinelli.com.ar



Armarios y archivos - Escritorios y modulares
Bibliotecas, repisas y estantes - Mesas de reunión
Mesas de computación - Sillas y sillones
Puestos de trabajo
Asesoramiento integral en equipamientos para
oficinas, consultorios, comercios e industrias.

... y la oficina, la amuebla Marinelli.